



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 07 de Julio de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Auguran crédito barato.

+Gobierno dice que, al renegociar la deuda interna, logrará un ahorro de 80 millones de dólares y habrá más dinero disponible.

+Economista lo duda, indicando que las reservas internacionales del país han sido alimentadas con más endeudamiento externo.

+Escolta presidencial golpeó a ciudadano.

+El jefe de la Policía de Managua, comisionado mayor Horacio Rocha, confirmó ayer que la Dirección de Asuntos Internos investiga al escolta presidencial Gabriel Hernández, por conducta indebida y ordenó su restricción en la dirección de Seguridad Personal.

+Daniel Ortega pide a los magistrados que se definan.

+El secretario general del Frente Sandinista, Daniel Ortega, confirmó ayer la presunta "conspiración" que estarían promoviendo los magistrados liberales en la Corte Suprema de Justicia (CSJ), para liberar a Arnoldo Alemán, y los emplazó a que hoy esclarezcan esa situación.

El Nuevo Diario

+Pacto con banqueros.

+Rebajas en CENIS a cambio de impunidad por "guacas".

+ "Una retorcidita amistosa de brazo".

+Iban contra bancos por "segunda guaca".

+Pero...ya no conocerán "el banquillo".

+Insepulto por pobre.

+ No querían enterrarlo por no tener lote comprado.

+Drama de alcohólico a la hora del sepelio.

+4 horas expuesto en portón del cementerio.

+Impuesto a artistas es inconstitucional.

+Demuestra especialista fiscal Julio Francisco Báez.

+Teatro Nacional no es cantina o cabaret.

+Otras leyes también son violadas por DGI.

+Tienen retenida taquilla a Camerata Bach.

+Descanso de muertos es negocio de vivos.

+ Morir en Managua "es más caro que vivir".

+END tras la ruta de la muerte.

+Ofrecen todo en el cementerio.

+Dramática impotencia.

+Quiere casarse, pero "no funciona".

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 2 -

- +Tres años de navidades y ninguna "noche buena".
- +Achaca problema a un medicamento mal aplicado.
- +Hombre decide romper silencio y compartir su pena.

Editorial

¿Parlamentarismo o aventurerismo parlamentario?

"Digamos por último que tanto el sistema de gobierno presidencialista como el parlamentario son formas apropiadas de implementar la democracia, siempre y cuando los partidos que gobiernen estén integrados por personas capaces, honestas y eficientes. Lo que no es el caso actual de Nicaragua, donde los partidos mayoritarios no son instrumentos para servir al pueblo y procurar el bienestar común, sino partidas de aventureros que se valen del poder para enriquecerse a expensas del trabajo ajeno y para imponer sus irresponsables ideas políticas y socioeconómicas".

La Prensa

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Las tres paradojas sobre la educación en Nicaragua. (Josette Alvarado de Exprúa)

"La primera paradoja nos habla de ser contraculturales, es decir ir contra los supuestos "valores" que nos causan mucho daño. De Franco menciona la irresponsabilidad, el culto al poder, el profundo fatalismo de que todo depende de Papa Estado, del sentido verticalista y machista, del servilismo que promueven la mediocridad a su estado máximo. Nos los señala pero cada uno de nosotros, como individuos, debiera definir cómo podemos eliminarlos de nuestro menú de actuaciones. La segunda paradoja involucra no sólo a la escuela, sino a la familia como tal. Le dejamos a la escuela la educación de nuestros hijos porque es



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 3 -

tedioso, fastidioso estar pendientes de un chavalito malcriado, porque es tequioso no ser permisivo con nuestro hijo adolescente. Pero por otro lado, el pobre educador que asume los roles que debieran tener los padres debe también ser el faro de luz de su comunidad. ¿Es de ellos sólo esta tremenda responsabilidad? La tercera paradoja, haciendo un símil con el vaso de agua a medio llenar, nos sitúa en que por muy difícil que sea bregar en medio de tantas limitaciones, tenemos el inmenso desafío no sólo de lidiar con éstas sino también de superarlas. No vale la pena hacer un “check list” de éstas, pero como nicaragüense creo que es muy válido poner esto en perspectiva y ver el “vaso” pensando en que hay que sobrepasarlo y así hacerlo de una vez por todas. ”

La percepción de seguridad. (Douglas Carcache)

“Aunque la Policía de Nicaragua sostiene que éste es el país más seguro de Centroamérica, entre los ciudadanos existen distintas percepciones de esa seguridad y creo que la mayoría de los habitantes de Managua preferiríamos una ley contra las pandillas. Cada semana encontramos uno o dos muertos en los periódicos. Lo mataron por robarle, lo persiguió la pandilla y lo alcanzó en la puerta de su casa. Tal vez uno o dos lo mataron. “No es pandilla”, pensará el estadístico. ¿Dónde se entrenan esos asesinos ahora, si no es en las pandillas juveniles? Hace falta la ley”.

Sobre la renuncia de Noel Sacasa.

“Él ex superintendente huyó porque sabe que metió la mano al igual que los demás. A todos los funcionarios de cada administración siempre les queda su poquito de ‘herencia’ ”. **Wilfredo Garzón.**

Contador

“El hecho de que se ausente, precisamente cuando empieza la investigación de la quiebra de los bancos, induce a pensar que si no está metido por lo menos está encubriendo a alguien”. **Alfredo Córdoba .**

Técnico en computación

“Es una muestra de debilidad de su parte. Es cierto que las personas a las que enfrenta son ‘gavilanes’, pero si él está seguro de que hizo un buen trabajo no tiene que temer”. **Laura Ortiz .Secretaria**

“Hay que atar cabos: Se fue hace tres semanas cuando empezó el rollo de la Contraloría, ¿por qué escogió ese preciso momento para irse?” . **Javier Campos . Informático”**

El Nuevo Diario

El talentoso doctor Cuaresma. (Roberto Larios. Director de Relaciones Públicas de la Corte Suprema de Justicia.)

“El doctor Sergio Cuaresma Terán es un jurista notable, es decir, que se hace notar. Con su reputación de experto en Derecho Penal, en poco tiempo ha logrado posesionarse de un sitio destacado entre los creadores de opinión pública alrededor de los temas judiciales. De hecho es un férreo crítico de la administración de justicia. Lástima que sus dotes, tanto histriónicas como hermenéuticas, no le sirvan a la hora de litigar en los tribunales. Y es que no es lo mismo la teoría que la práctica. Por ejemplo, todo mundo sabe que el talentoso doctor Cuaresma es el abanderado de los adversarios del nuevo Código Procesal Penal. Sus críticas y ataques al código han fluido sobre extensos ríos de tinta y llenado prácticamente todos los espacios de la radio y la televisión”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 4 -

Palabras peligrosas de Alvarado. (Francisco Javier SANCHO MÁS)

“Y le falló el sentido común al señor Alvarado cuando cuestionó días atrás con palabras soeces más propia de una mesa de tragos la moral y la ética de los médicos de este país, es decir, los empleados que tiene a su propio cargo y cuidado. Y el sentido común, como muy bien sabe el Señor Ministro dicta que uno no debe echarse piedras sobre su propio tejado, y eso lo saben todos los directores de instituciones, que tener a los trabajadores en su contra repercute en el futuro de la institución y en el futuro del director mismo. Pero el señor Alvarado si dispone de inteligencia y es asesorado por el sentido común sabe que se enfrenta a una partida difícil que tendrá que dirimir con destreza, y es la de enfrentarse lo que queda de gobierno a dirigir una institución con el personal en contra, porque no será fácil que muchos olviden sus palabras, causando esto conflictos que se encenderán con la mecha prendida que Alvarado dejó. Si esto pasa, el ministro tendrá que volver sobre sus pasos y refugiarse en su finca”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Acortan ultimátum a Montealegre. (Pág. 3 A)

+El Ministro de Hacienda pidió dos meses para renunciar del Gobierno, pero el PLC le mantiene la fecha para este 11 de julio.

+Bolañistas consideran un irrespeto las presiones y llaman al funcionario a no permitir chantajes.

+Ortega agradeció a Obando que reconociera posible triunfo FSLN. (Pág. 4 A)

+También destaca apertura de Radio Corporación que transmite programa sandinista.

+Comunicado de la Cámara oficial española de comercio de Nicaragua. (Pág. 6 B)

+“Medidas como la que se han planteado en el sector eléctrico, ponen en riesgo la seguridad jurídica de las inversiones como la de Unión Fenosa, y no resultan positivas para la normal evolución de las empresas en Nicaragua, ni para las futuras inversiones extranjeras en el país, ni para el desarrollo económico que Nicaragua necesita”.

+Carreteras aún intransitables. (Pág. 10B)

+Alcaldes de Palacagüina y Telpaneca piden apoyo al ministro de Transporte e Infraestructura.

+Carreteras son vitales para la comercialización de productos cítricos y musáceas.

El Nuevo Diario

+Reglamento de Autonomía entusiasmo a costeños. (Pág. 5)

+La reglamentación de la Ley de Autonomía de la Costa Atlántica de Nicaragua despertó entusiasmo entre los costeños, porque les permitirá crear un plan de acción dirigido a mejorar las condiciones sociales y económicas de la región, sin embargo todavía hay vacíos, dijo Alta Hooker, rectora de la Universidad Regional Autónoma de la Costa del Caribe, (URACCAN).

+De la cumbre al fango. (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+El deporte en Nicaragua.

+Panchito Mayorga conoce todo el "rollo" de la SIB. (Pág. 14)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 5 -

+El hijo homónimo de Panchito Mayorga insiste en que el Presidente Bolaños o uno de sus emisarios debe hablar con su padre, actualmente preso en La Modelo, si es que realmente quiere saber el verdadero trasfondo de las quiebras bancarias de Nicaragua y el papel apañador (business, dice) del ex Superintendente de Bancos Noel Sacasa en dichos escándalos. Mayorga Jr. lamenta que Bolaños no haya hecho caso a una larga serie de correos electrónicos que le ha mandado sobre el tema -o que no se los hayan enseñado- y advierte que todas las cosas que él ha previsto en esos mensajes han venido sucediendo. Dice así la última carta de Mayorga Jr. a Bolaños.

Canal:12

Programa: Punto de Vista

Conduce: Felix Cisneros

Invitado: Vicepresidente José Rizo Castellón.

Fecha: 06 de Julio de 2003

Tema: Varios

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua